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Journal de l’Église Protestante Unie d’Étampes-Vallée de la Juine (EPU E-VJ)          N°5 / février-avril 2024 

 

« La voix se fit entendre à lui : Ce que Dieu a déclaré pur, ne le regarde 

pas comme souillé »   (Actes des Apôtres ch10, v.15) 

 

 

Culte tous les dimanches : louange-prière à 10h et le culte à 10h30, 11 rue de la Juiverie, Étampes 

https://etampes.epudf.org/ 

https://etampes.epudf.org/
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Mots du pasteur 

 

Très souvent, je me demandais ce que veut 

dire cette parole que Jésus a dite « Tout ce que 

vous demanderez en mon nom, je le ferai… » 

(Jean 14. 13-14). Est-ce que Dieu répond vraiment 

à TOUT ce que nous demandons ? Nombreux sont 

ceux et celles qui ont du mal à croire cette parole. 

Combien de fois avons-nous l’expérience de ne 

pas avoir eu la réponse à nos prières ? Du coup, 

nous commençons avec l’incrédulité avant même 

de prier Dieu. 

Essayons d’éclairer cela à travers le livre des 

Actes des Apôtres, au chapitre 10, où l’évangéliste 

Luc relate l’histoire de la rencontre entre deux 

personnes qui s’appellent Pierre et Corneille. Ils se 

sont rencontrés par l’intervention de l’ange du 

Seigneur. Autrement dit, ils se sont rencontrés non 

pas selon leur volonté mais par la volonté de Dieu. 

Tous les deux sont des gens de prière. Mais 

leurs statuts et leurs origines sont si différents : 

l’un, Pierre, est juif, imprégné par la Loi juive, 

traditionnelle et rigoureuse qui interdit de côtoyer 

les gens incirconcis qui sont considérés comme 

impurs. L’autre, Corneille, est païen, haut 

responsable militaire, occupant du territoire de la 

Judée en Palestine, qui n’a jamais entendu 

l’évangile de Jésus Christ. 

Pierre a-t-il demandé à Dieu dans la prière de 

rencontrer Corneille ? Corneille a-t-il demandé de 

rencontrer Pierre ? Je ne le pense pas. Cette 

rencontre s’est passée selon le plan de Dieu qui 

consiste à annoncer l’Evangile aux païens au-delà 

de la communauté Judéo-Chrétienne. Finalement, 

on s’aperçoit que Dieu a agis seul sans la demande 

de la part de Pierre et de Corneille. Sa décision est 

juste et sainte car il est créateur du ciel et de la 

terre. Mais pourquoi nous demande-t-il de prier 

s’il peut agir seul selon sa volonté ? La Bible nous 

enseigne la pratique de la prière comme l’une des 

piétés chrétiennes primordiales.  Comment 

comprendre « Tout ce que vous demanderez, je le 

ferai » ? Nous remarquons ici que Jésus a 

prononcé deux fois la même consigne avec les 

mots « en mon nom ». Prier au nom de 

Jésus signifie prier par la foi et l’obéissance à la 

Parole de Dieu. Est-ce que nous croyons vraiment 

en ces paroles : « Ne vous inquiétez de 

rien » (Matthieu 6. 25) ? « Quel père parmi vous 

donnera un serpent quand son fils lui demande un 

poisson (Luc11. 5-13) ? Dieu agit selon notre 

confiance en Jésus Christ qui est en tout et en tous 

(Colossiens 3. 11), c’est ce qui fait prier, non pas 

par notre volonté 

mais en obéissant à 

la volonté de Dieu. 

« Tout ce que vous 

demandez en mon 

nom, je le ferai » se 

traduit ainsi de la 

manière suivante : 

« Je prie Seigneur, 

mais j’accepterai dans la confiance TOUT ce qui 

vient de toi. C’est ce que je veux croire en toi. 

Guide-moi, conduis-moi selon ta volonté ». Le 

livre des Actes ne nous dit pas quels étaient les 

sujets de prière de Pierre et de Corneille, mais il 

nous dévoile la volonté de Dieu de façon lucide 

aux versets 38-46 « Tous les fidèles, circoncis, 

furent étonnés de ce que le don du Saint Esprit 

était aussi répandu sur les païens ». Le plan de 

Dieu pour la rencontre organisée de ces personnes 

par l’intervention divine s’inscrit dans la 

transmission du Saint Esprit aux étrangers, aux 

nations. « A nouveau, pour la deuxième fois, la 

voix lui parla « Ce que Dieu a déclaré pur, toi, ne 

le considère pas comme impur » (Actes 10.15). La 

peur de Pierre s’estompe face aux étrangers et la 

volonté de Dieu (annoncer la Bonne Nouvelle de 

Jésus Christ) se réalise ! L’obéissance de 

Corneille a permis d’ouvrir la porte de l’Amour 

infaillible de Dieu donné à TOUS ceux et celles 

qui prient dans la Confiance ! La culture change 

selon l’époque, la géopolitique, et selon l’histoire 

de différents pays, mais notre foi fondée sur la 

Parole subsiste éternellement. Que notre mission 

soit basée sur l’approfondissement de la 

connaissance de la Parole de Dieu. Que chacun 

d’entre nous soit éclairé par le Saint Esprit, jour 

après jour, sur le chemin de l’obéissance à la 

Parole par laquelle nous prions pour notre vie 

personnelle, notre famille, notre communauté et 

pour le monde. Amen                                                                                      

                             Pasteure Sook-Hee YOUN
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     Des nouvelles du Conseil Presbytéral                      

- Un des temps forts des réunions du 

conseil presbytéral a été de procéder à la 

conception de la vidéo à présenter au Synode 

régional de novembre. Celle-ci devait être 

réalisée en un temps très restreint, le Conseil 

régional voulant la visionner avant le synode. La 

difficulté était de présenter notre paroisse et 

notre projet dans une vidéo ne dépassant pas 3 

mn. Cela se devait d’être rythmé, rayonnant, 

concis mais complet. Bien heureusement, grâce 

à l’aide de Mirana Razafindrakoto et de ses 

compétences, grâce aussi à la coopération 

bienveillante de tous les paroissiens, le petit 

montage a été prêt à temps en une dizaine de 

jours. Nous vous remercions ici à nouveau. Sa 

projection au synode des 9-10-11 novembre 

devant plus de 200 participants, pasteurs et 

délégués de toutes les paroisses 

d’île de France, a été très 

appréciée et applaudie. 

Désormais, notre projet de 

construction d’un nouveau 

temple sur Etampes est connu de 

tous. Si vous n’avez pas eu 

l’occasion de visionner cette vidéo 

ou d’archiver le lien permettant de le faire, je 

vous redonne celui-ci :  

https://drive.google.com/file/d/1cTUHVDfp

qxuW8n3PZpyoJz8isxXNnlzh/view?usp=shari

ng 

 

- Avancement du projet avec la 

commission immobilière 

Le rôle du Conseil est de suivre, de soutenir, 

et de faire avancer le projet du nouveau 

temple. Comme nous vous l’avions dit, le 

conseil régional de l’EPUd’IDF nous soutient 

dans nos démarches. Son président Samuel 

AMEDRO suit le projet et l’encourage, et le 

président de la commission immobilière, 

monsieur Bernard HEMERY, s’implique 

directement et nous apporte son aide. Il sera le 

maître d’œuvre du projet. Une réunion a eu lieu 

le 13 décembre à Etampes a en sa présence avec 

quatre membres du conseil. Elle a permis de 

fixer un cadre en termes de temps et de 

démarches. 

 Voici les prévisions dans leurs grandes 

lignes : 

* 1er trimestre 2024 : obtenir du promoteur un 

rendez-vous pour négocier le prix et 

l’implantation du terrain (l’emplacement sera 

fonction du projet immobilier dans lequel 

s’inclut notre construction. Il y aura d’autres 

constructions tout autour). 

* 2ème trimestre 2024 : appel à projet de 3 

architectes. Ces architectes s’appuieront sur le 

travail élaboré par notre Conseil, détaillant nos 

perspectives (surfaces, salles, activités, 

ouverture sur la ville…) Pour démarrer cette 

étape, une subvention de 5000€ a été votée par 

le Conseil régional pour nous permettre de 

lancer ces appels d’offre. A l’issue du travail des 

architectes, nous retiendrons un projet : 1ers 

plans, 1ère estimation du coût global. 

* 3ème et 4ème trimestre 2024 : bouclage 

financier avec appel de fonds (régional, 

national, consultation nationale, participation de 

notre communauté, minime mais nécessaire…). 

Consultation et choix d’entreprises. Dépôt du 

permis de construire. 

* Année 2025 : travaux 

* Année 2026 : livraison 

 

 
Le Conseil a décidé la constitution d’un 

« Comité de la construction du temple à 

Étampes » : Sook-Hee YOUN, Victor 

RAMAHARO, Aline VAAST, Janick 

KOUBAKA, Lubin KOUBAKA, Deuk-Gu 

YOUN, Nicole NICOLAS. 

Bernard Hemery souhaite une personne 

référente. En l’absence de Victor Ramaharo et 

jusqu’à son retour, Nicole NICOLAS remplira 

ce rôle. 

 

https://drive.google.com/file/d/1cTUHVDfpqxuW8n3PZpyoJz8isxXNnlzh/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1cTUHVDfpqxuW8n3PZpyoJz8isxXNnlzh/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1cTUHVDfpqxuW8n3PZpyoJz8isxXNnlzh/view?usp=sharing
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- Assemblée générale et futures 

élections du 17 Mars 

Le 17 Mars se tiendra l’assemblée générale 

de notre association cultuelle « Église 

Protestante Unie Étampes-Vallée de la Juine ». 

Nous sommes 38 paroissiens à en être membres 

et donc à pouvoir participer aux décisions et aux 

votes lors de l’assemblée générale. Si vous ne 

faites pas partie de ces membres, demandez vite 

votre inscription auprès de Nicole NICOLAS. 

La liste des membres est affichée de façon 

permanente au fond du temple, consultez-la. 

D’autre part, cette année est une année 

d’élection du Conseil Presbytéral. Le conseil 

doit avoir entre 6 et 9 membres. Il sera élu cette 

année pour 4 ans. Tout membre de l’association 

peut, en en faisant la demande préalable, faire 

partie du Conseil. Même si vous ne faites pas 

partie du conseil, et devant les enjeux qui 

s’ouvrent à nous, vous pouvez nous proposer 

vos compétences qui soulageront les forces des 

personnes déjà engagées. 

- Journée 

de méditation et 

de réflexion 

Le 6 avril, tous 

les conseillers 

récemment élus se réuniront à BOISSEAUX 

dans une salle prêtée par Chantal CITRON. Ils 

passeront une journée en prières et réflexions 

sur leur rôle et leur engagement au sein de ce 

Conseil et de la paroisse.  

Merci à Chantal pour le prêt de cette salle. 

- Achats et travaux décidés par le 

Conseil presbytéral 

*Rénovation et aménagement des salles de 

jeunes 

*Téléviseur grand écran pour la salle de culte 

et répétiteur WIFI (pris sur le budget FLAM) 

 *Prévision d’un 2ème grand écran pour la 

salle adjacente, de façon à suivre le culte en cas 

d’affluence et d’être utilisé par les jeunes pour 

leurs activités (budget FLAM) 

  *enceinte Bluetooth pour les événements 

(budget FLAM) 

   *achat de panneaux en plexiglas et 

d’affiches pour la décoration de la vitrine 

(réalisés par Deuk-Gu aidé de Sook-Hee, nous 

les en remercions ici). 

            Nicole NICOLAS, Secrétaire du CP

 

 

Point sur la trésorerie 

 

Nous avons pu honorer toutes les dépenses 

en 2023 grâce à votre implication et aux dons 

(choisir de grandir…). 

Nous sommes équipés d’un grand écran, 

des affiches et présentoirs pour la vitrine. Nous 

avons pris en charge le loyer et les charges 

locatives (électricité, eau, assurances….). 

Nous voilà en 2024 ! Une année riche en 

projets, notamment l’acquisition du terrain pour 

la construction de notre prochain temple. 

L’église y sera impliquée dans différents 

domaines. Notre participation financière est une 

condition pour l’acceptation du projet par le 

conseil immobilier de la région et les différents 

acteurs financiers. 

Différents aménagements des salles 

actuelles sont prévus afin d’améliorer l’accueil 

des différents groupes. 

N’hésitez pas à nous faire des propositions. 

L’église, c’est nous ! 

ensemble ! 

 

« Il aperçut aussi 

une veuve très pauvre, 

elle met 2 pièces d’argent qui ont très peu de 
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valeur. Il dit alors : En vérité, je vous l'assure, 

cette pauvre veuve a donné bien plus que tous 

les autres, car tous ces gens ont seulement  

 

donné de leur superflu. Mais elle, elle a pris sur 

son nécessaire, et a donné tout ce qu'elle avait 

pour vivre. » (Luc 21, v.2-4) 

                    Janick KOUBAKA, trésorière

 

Que se passe-t-il à la paroisse ? 

   

     Culte « PORTES OUVERTES »                        

Le 15 octobre, Arnold Daya, le responsable 

de la Région Île-de-France de l'ONG Portes 

Ouvertes (Open Doors en anglais) a été invité 

par notre église pour nous présenter cette ONG 

chrétienne pendant le culte du matin. 

   

    "Open Doors" a été fondé en 1955 par André 

van der Bijl, dit "Frère André". En 1993, l'ONG 

a créé l'Index Mondial de la Persécution des 

Chrétiens et depuis l’équipe de recherche 

d’Open Doors International le publie chaque 

année au mois de janvier. En raison de cela nous 

savons que plus de 360 millions de chrétiens 

sont fortement persécutés ou discriminés dans le 

monde et que la persécution s'étend et 

s'intensifie chaque année.1 chrétien sur 7 dans le 

monde subit la persécution.  

Arnold nous a expliqué que le premier pays 

où la persécution est le plus élevé est la Corée 

du Nord. Les chrétiens, ressentis comme une 

grande menace pour le pouvoir, parce qu’ils 

refusent de vénérer ou d’adorer le leader du 

pays, sont exécutés ou disparaissent dans des 

camps de concentration où ils subissent une 

maltraitance extrême et de la torture au 

quotidien. Par rapport à cela, Arnold nous a 

montré un film avec le témoignage d’un frère né 

en Corée du Nord qui lorsqu’il était un petit 

garçon était tombé dans la disgrâce seulement 

parce que ses parents avaient essayé de fuir la 

Corée du Nord. Comme cela est la coutume là-

bas, la disgrâce s’étendait non seulement au petit 

garçon, mais à toute sa famille et ceci pour une 

durée de plusieurs générations futures. Devenu 

orphelin, parce que tous les membres de sa 

famille étaient incarcérés et sachant qu’il n’avait 

aucun avenir en Corée du Nord, il s’est enfui en 

Chine où il a rencontré des missionnaires. 

Comme la propagande en Corée du Nord lui 

avait toujours inculqué que « la croix maudirait 

celui qui la touchait » le petit orphelin ne pouvait 

pas établir une relation de confiance avec le 

missionnaire (qui en portait une autour de son 

cou). Seulement tout cela ne pouvait pas 

empêcher le Seigneur de le « rattraper » plus tard 

après un certain chemin épineux où il fut obligé 

de retourner dans son pays natal.  

Arnold a également abordé l’Afrique avec 

d’autres témoignages. Bien qu'il y ait plus de 

chrétiens en Afrique que nulle part ailleurs dans 

le monde, le Nigeria se trouve en sixième place 

sur l'INDEX et devient le premier pays en 

termes de violence contre les chrétiens en 2023 

: 5621 chrétiens tués, soit 15 chrétiens par jour.                 

ONG Portes Ouvertes : "Dans toute l’Afrique 

Subsaharienne, les chrétiens sont soumis à une 

pression sans précédent. 

Les extrémistes s’en 

prennent aux chrétiens 

et veulent détruire 

l’Église. Meurtres, 

tortures et enlèvements 

sont devenus une 

menace quotidienne." 

Arnold nous a informés 

que face à la gravité de la situation, Portes 

Ouvertes a lancé une campagne de prière pour 

l’Afrique : "Unis contre la Violence". Dans ce 

cadre, l'ONG a également proposé une semaine 

de prière spécifique à partir du 12 jusqu'au 19 

novembre 2023.  
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Dans ce cadre de violence, Portes Ouvertes 

soutient les communautés chrétiennes 

persécutées entre autres avec des soins post-

traumatiques, des séminaires de survie à la 

persécution, des notions juridiques de base, des 

formations bibliques et professionnelles : cours 

d'alphabétisation, formation artisanale (couture, 

mécanique, commerce...) et des micro-crédits 

pour qu'ils puissent reconstruire leurs vies et 

arriver à "pourvoir à leurs besoins, aux besoins 

de leur famille, de leur communauté et à 

participer au développement de leur pays". 

Portes Ouvertes a ainsi formé plus de 3,8 

millions de chrétiens persécutés jusque-là. 

Portes Ouvertes offre grâce à une aide d’urgence 

un support alimentaire, vestimentaire et médical 

et des refuges aux chrétiens persécutés. Grâce à 

des fonds spécifiques, l'ONG arrive en plus à 

reconstruire des églises, des écoles et des 

hôpitaux et des maisons détruites.  

Pour soutenir les chrétiens persécutés dans la 

prière, Portes Ouvertes invite les chrétiens en 

France et en Belgique à des soirées de prière en 

commun entre 19h45 et 21h chaque troisième 

jeudi de chaque mois. 

Nous étions très touchés par la présentation 

d'Arnold extrêmement intéressante et touchante,  

de sorte que nous avons participé à la semaine 

de prière spécifique "Unis contre la Violence" 

en Afrique entre le 12 et le 19 novembre 2023.  

En plus, cela nous a fait beaucoup de plaisir 

de lui remettre à la fin du culte un chèque au 

nom de  

toute notre assemblée et de la communauté 

protestante malgache FPMA dans le but de 

soutenir les œuvres magnifiques de cette 

organisation en faveur des chrétiens persécutés. 

Cette somme avait été collectée en leur faveur 

lors du culte du jeudi saint célébré en commun 

avec la FPMA. Son président d’honneur, M. 

Rajaonarivony était présent à notre culte à cette 

occasion. 

 

Les œuvres humanitaires et spirituelles de 

cette organisation sont une vraie louange à la 

gloire de Dieu, parce que dans le soutien de 

l'église persécutée et souffrante, elles 

témoignent non seulement de l'amour, de l'union 

et de la communion de l'Eglise vivante, mais 

surtout de l'amour de notre grand Dieu, qui a 

subi la plus grande injustice du monde pour nous 

sauver. 

Par Claudia Dickinson 
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    CONCERT DE NOEL DE LA PAROISSE      

  

La paroisse d’Etampes a célébré le samedi 

16 décembre, en l’église beauceronne de 

Boisseaux, la saison des fêtes avec un concert 

de Noël mettant en vedette les talents musicaux 

de nos paroissiens. 

Ce Concert, « Noël pour la Paix », 

évènement empreint de joie et de spiritualité, a 

rassemblé la communauté et un large public 

venu d’autres horizons, notamment de 

Boisseaux où notre Pasteure Sook-Hee avait 

diffusé des tracts d’invitation. 

HARRY et sa troupe, tous membres engagés 

dans notre Eglise, ont enchanté l’auditoire avec 

des chants religieux au rythme jazz et gospel, 

créant une ambiance chaleureuse et 

réconfortante. 

La diversité musicale a captivé les cœurs de 

tous les présents. 

Le lieu de l’évènement, imprégné du sacré, 

a offert un cadre idéal pour cette célébration 

spirituelle. 

Ce moment de partage et de communion 

pendant l’évènement a renforcé le tissu social 

de la communauté, rappelant l’importance de 

l’unité et de la foi pendant les fêtes de Noël. 

Le concert de Noël de la paroisse a été une 

célébration exceptionnelle, réunissant la 

communauté dans la joie, la musique et la 

spiritualité. Les musiciens ont non seulement 

offert leurs talents mais également partagé 

l’esprit de Noël.  

Après le concert, un pot de l’amitié organisé 

dans une salle de réception prêtée par la mairie 

de Boisseaux a offert aux membres de la 

paroisse et aux visiteurs l’opportunité de se 

retrouver autour de rafraichissements et de 

petites collations. 

Tous les frères et les sœurs se joignent à moi 

en remerciant monsieur le Maire et le conseil 

municipal pour leur accueil chaleureux et le 

prêt de la salle de réception, ainsi que le prêtre 
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catholique de Boisseaux pour cette église 

magnifique. Sans oublier bien sûr un grand 

bravo à nos musiciens.  

 

Et un grand hourra pour madame la Pasteure 

à propos de sa réactivité à l’organisation de cet 

évènement dans un délai si court. 

        Par Philippe IRAGNE 

 

Culte du Groupe « Amour » 

Notre paroisse a 

constitué 9 groupes 

selon les 9 fruits du 

Saint Esprit indiqués 

dans la Bible (Galates 

5.22). Chaque groupe, 

ayant le nom du fruit de 

l’Esprit, a été invité à 

proposer une animation à la communauté selon 

leur imagination. 

De ce fait, le groupe « Amour » a animé un 

moment lors du culte du 29 octobre dernier sur 

le thème « Multiplication du pain ». Le groupe 

a eu 3-4 répétitions pour préparer la saynète. 

Chaque membre du groupe représentait un 

personnage selon le récit biblique de la 

multiplication du pain (Jean 6. Matthieu 14). 

Aline a préparé un patchwork sur ce thème 

avec amour, et du pain à la boulangerie. Jacky 

a préparé soigneusement des poissons 

imprimés avec les textes bibliques, en grand 

nombre, afin de les distribuer à chaque 

participant au culte. Ce fut un moment 

d’abondance en termes de partage d’amitié, 

d’amour fraternel, avec une parole d’espérance 

prononcée à la prédication à deux voix (Aline 

et Sook-Hee) : « il y a ici un jeune garçon qui a 

apporté quelque chose à partager… cinq pains 

d’orge et deux poissons… si peu de chose, 

mais quand même on y trouve… quelque chose 

d’important car de rien, rien ne sort, mais de 

peu, tout peut sortir ». Nous avons constaté 

qu’il y avait du reste de pain à partager en 

abondance, comme les disciples avaient 

ramassé les 12 paniers de pain après le miracle 

de Jésus. Après le culte, on a pu les distribuer 

aux gens de la rue, en témoignant de l’amour 

de Dieu qui jaillissait de nos bonjours et de nos 

sourires.                                                                

                                    Danielle A. Sook-Hee Y. 

 

Activités paroissiales 

Jardin Biblique 

Cette année, nous découvrons les histoires des 

personnes importantes de la Bible : le roi 

David, Moïse et autres. Nous profitons aussi de 

ce temps à part pour pouvoir parler entre nous 

de la présence de Dieu dans nos vies. Le Jardin 

Biblique est un moment privilégié et ludique 

pour partager notre foi ensemble !  

Nous sommes reconnaissants envers le 

Seigneur pour son Amour pour les plus petits. 

Par ailleurs, nous remercions le Conseil 

Presbytéral pour son aide précieuse : nous 

avons nettoyé et trié les affaires du Jardin 
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Biblique dans la petite salle. Ce grand 

nettoyage n'aurait pas été possible sans l'aide 

des paroissiens 

et du Conseil. 

Ce dernier a 

décidé de 

rénover la salle 

en posant du 

linoléum au sol, avec un grand tapis, ainsi 

qu'en peignant les murs de nouveau. Un grand 

merci de notre part ! Nous avons hâte d'avoir 

une toute nouvelle salle propre et accueillante 

pour les plus petits ! 

                                        Sung-Yin YOUN 

 

     Des nouvelles de la jeunesse et du catéchisme 

 

En cette année 2024, les apprentissages et 

l’implication des jeunes unis avec les 

catéchèses se feront avec le même élan, la 

même énergie et le même enthousiasme qu’en 

2023, en témoigne la volonté exprimée de ces 

deux groupes, fidèles de notre paroisse : EPU 

Etampes-Vallée de la Juine. 

Les dernières réunions 

ont été faites ensemble 

sur le thème « Les 

voyages de l’Apôtre 

Paul ». 

A l’initiative des 

jeunes et avec l’appui du Pasteure Sook-Hee, 

un concert de chant de Noël a été organisé en 

pleine campagne, milieu rural dans la commune 

de Boisseaux. 

Cet évènement a été salué par les autorités 

de la commune, notamment par monsieur le 

Maire qui a mis une salle à la disposition des 

participants et offert un apéritif. 

Le début de l’année a démarré sur la même 

dynamique. Deux jeunes ont animé un culte en 

trinôme avec le Pasteure Sook-Hee.

 

 La dernière réunion a fait émerger un intérêt 

significatif des jeunes et des catéchèses sur la 

signification de la Pentecôte. 

De même un intérêt notoire est exprimé à 

l’émergence d’un groupe de répétition – future 

chorale à venir. En témoigne leur participation 

au groupe de louange.                                                                                                                

                             Par Lubin KOUBAKA 

 

 

En cette fin d’année, quelques jeunes du 

groupe ont pu participer au week-end 

connexions.  

Cette rencontre entre jeunes nous a permis 

de louer, rigoler, faire des rencontres ainsi que 

partager de bons moments au nom de Jésus.  

 

D’autre part, nous avons décidé de former 

un groupe de louanges avec des chanteurs, des 

musiciens et des techniciens. Cette initiative 

est pour nous notre contribution au sein de 

l’église et notre remerciement à Dieu pour sa 

grâce !  

En cette nouvelle année nous avons 

énormément de projets qui n’attendent qu’à 

voir le jour.  

Nous vous souhaitons une très belle année 

2024 sous la protection du Seigneur.  

 

                            par Thazia 
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Nouvelles de MIJI (Mission Jeunesse) 

 

En septembre dernier, je me suis lancé avec 

l’association mission jeunesse en tant que 

chargé de communication. Mission Jeunesse, 

c’est un groupe de jeunes chrétiens passionnés 

qui œuvrent afin d’édifier d’autres jeunes 

chrétiens à la pratique de leur art. Nous sommes 

connus notamment pour l’Académie de 

Louanges où l’on propose aux jeunes de 

développer leurs dons (danse, chant, 

productions musicales, créations de contenus) 

durant un week-end convivial mais intensif. 

 

Par ailleurs, notre association organise 

également d’autres expériences chrétiennes qui 

n’ont pas directement pour but de développer 

les dons de Dieu. Nous pensons ici aux 

maraudes, au GALA (nouveauté cette année) 

ou encore au TALK dont la 6ème édition s’est 

déroulée ce dimanche 21 janvier. 

Ce dernier consiste à inviter une 

personnalité chrétienne pour une interview 

intimiste devant une quarantaine de personnes, 

pour qu’il puisse nous témoigner de sa foi et de 

son parcours. 

 

Cette année au TALK, nous avons accueilli 

Arnold DAYA, missionnaire pour l'Organisme 

international de soutien des chrétiens 

persécutés, Portes Ouvertes. 

Durant une discussion à cœur ouvert avec 

Sylvain de la mission jeunesse, Arnold nous a 

fait passer par bien des émotions en nous 

parlant de son travail en tant que missionnaire, 

de ces chrétiens qu’il croise, des miracles qu’il 

vit mais surtout de sa rencontre avec le Christ. 

 

Une rencontre poignante qui a sûrement 

laissé sa marque dans les cœurs de ceux qui 

étaient présents. En effet, cette heure de 

témoignage rempli de sincérité a permis à 

beaucoup d’en être inspirés. Je suis persuadé 

que beaucoup en sont sortis édifiés, avec une 

perspective nouvelle sur la vie chrétienne. Si je 

devais résumer ce TALK #6 ce serait “Tout le 

monde peut être appelé et à n’importe quel 

moment”.  

                                              Par Ryan 

 

 

 

Du 16 au 18 février aura lieu 
l'Académie de Louange 

pour les 13 - 17 ans 
à Ecouen ! 

 
Atelier chant, danse, piano, guitare et 

théâtre... 

pour les pros et les nouveaux  ! 
 

L'Académie de louange va nous 
permettre de nous unir pour prier 

ensemble et exprimer notre gratitude 
envers le Seigneur. 

 

 

 

CONTACT : 
06 17 54 62 78 (Naomi) 

06 14 86 48 35 (Keren) 
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                   Café-Parents 

  

Le café-parents est une rencontre fraternelle 

et conviviale se tenant généralement tous les 

1ers dimanches du mois en même temps que les 

rencontres des jeunes.  

Nous partageons la parole biblique sur 

divers thèmes qui nous sont proposés. Les 

thèmes de l’an dernier : les anges, le pouvoir de 

la parole.  

C'est un temps fraternel d'échange où l'on 

s'écoute, on prie ensemble ou pour un membre 

si nécessaire. On prend le temps de mieux se 

connaître.  

Nous avons un groupe WhatsApp pour ceux 

qui le souhaitent, pour échanger et partager. 

Le café-parents est un temps libre où l’on 

peut s'exprimer librement, être soi-même sans 

jugement dans la confiance.  

On est accueilli comme on est. 

On peut inviter des personnes extérieures 

qui pourront découvrir Dieu. 

Le partage peut prendre différentes formes : 

débats, jeux de rôles…  

Cette année nous étudions les actes des 

Apôtres. 

Projets : 

 1) préparer le culte d'un dimanche  

 2) Organiser un week-end ensemble pour 

prier 

 

                                    Esther et Cérafin. 

 

                          Apprendre à Transmettre la Parole (ATP) 

 

 

 

 

 

 

Chaque 2ème jeudi du mois, le groupe ATP 

(Apprendre à Transmettre la Parole) réunit 

entre 6 à 10 personnes. Le travail de cette 

période porte sur l’étude des Actes des Apôtres, 

en cohésion avec les autres groupes d’activités 

de la paroisse (jeunesse, café-parents). 
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Les Actes des Apôtres, 28 chapitres au 

travers desquels nous découvrons la force de 

l’Esprit Saint. 

Depuis septembre, notre étude a permis 

d’aborder les dix premiers chapitres. Après leur 

lecture et l’éclairage qu’en fait notre Pasteure 

Sook-Hee, chacun peut s’exprimer librement 

sur son ressenti vis-à-vis de la parole étudiée ; 

partages, échanges, pendant lesquels nous 

découvrons que tout acte des apôtres a été 

permis par une force venue d’En Haut. Nous 

espérons pouvoir partager prochainement avec  

la communauté nos découvertes et nos 

expressions de la foi lors d’un culte d’ATP. 

                                        Nicole NICOLAS

 

 

Témoignage partagé au moment de la méditation du Conseil presbytéral 

 

L’EGLISE COMME LUMIERE DU MONDE 

 

• MATTHIEU  5 VERSET 14 à 16 

• LIVRE DE JONAS  

 

 

Faire des disciples, témoigner de sa Foi, de 

l’Amour de Dieu pour nous, c’est ce qu’ont fait 

les deux groupes des fruits de l’Esprit. 

Quel impact cela a-t-il pu avoir ? Seul Dieu 

peut le savoir entièrement … mais c’est un 

Témoignage de l’Eglise pour l’Eglise … Un 

peu de Lumière, de Joie, et d’Espérance. 

 

Nous sommes implantés dans une ville, plus 

précisément dans une Rue – celle de la Juiverie. 

En ces temps si mouvementés, on peut se 

demander si cela n’a pas une signification… 

Des commerçants, des fast Food, tenus par des 

étrangers, un Foyer pour demandeurs d’Asile. 

 

Que fait notre Communauté pour leur 

apporter de la Lumière ? les rencontrer ? Les 

inviter chez nous ?  Pourquoi ne pas s’installer 

à un Kebab après le culte ? 

Comment manifester notre Amour ? Ce sont 

nos prochains directs ! 

 

En ces temps de guerre, sommes-nous des 

Annonceurs de Paix ? C’est l’affaire de tous et 

de chacun personnellement …. 

 

Dieu dit à Jonas : Lève-toi et va à Ninive …. 

Aujourd’hui il lui dirait : Lève-toi et va voir Al-

Qaïda, ou le 

Hamas…. 

Dis-leur que 

je suis en 

colère ! 

Ninive était au Nord de l’Irak actuel dans la 

banlieue de Mossoul, les Assyriens qui y 

vivaient étaient très violents, des terroristes, et 

ils haïssaient Israël. 

On comprend le refus et la peur de Jonas et 

sa fuite ! 

Il y a un message pour nous dans cette 

histoire …. 

 

On peut fuir Dieu mais on ne peut pas se 

cacher ! 

 

Demandons au Saint Esprit de nous éclairer 

…. De nous conduire dans les bons chemins …. 

 

Demandons au Saint Esprit de nous éclairer. 

Nous sommes appelés à avancer conduits par 

Dieu à Vivre avec des forces renouvelées sans 

cesse, Grace à sa PAROLE ET LA PRIERE. 

 

      

   Aline VAAST 
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Église catéchétique (dimanche) : Louange 10h / Culte et Activités : 10h30-15h00 
 
 

Dates Thèmes Horaires Notes 
Notes pour la 
famille 

04/02/24 Accueil des 
nouveaux et 
des anciens 
 

10h30-
15h 

Tous les nouveaux et les anciens Animation 

10/02/24 Rassemblemen
t consistoire 
des jeunes 

14h30 Thème : Choisis ton camp entre les ténèbres 
et la lumière ! 

Au temple Epudf 
Melun,  
8 Avenue, 77000 
Melun 

16-
18/02/24 

 « Académie de 
Louange » 

Mission 
Jeunesse de 
l’Epudf 
 

 Contacts : Audrey (Epudf)et Ryan (Epu EVJ)  
pour la Communication de Miji  

Miji.email@gmail.com 

rakotonindrainaryan91@gmail.com 

 

     

Vacances d’Hiver ‘Zone C’: du 10/02/24 au 26/02/24 
     

03/03/24 Jeunesse : 
Séance 5 

Culte d’offrande 
 

10h30-
15h 

Jardin biblique, K.T., G.D.J. Café-Parents 

Actes Ch.15.36- 
ch18.22 

17/03/24 Assemblée 
Générale 
 

10h00 Assemblée Générale de l’EPU d’Etampes-
Vallée de la Juine 

 

28/03/24 Culte du Jeudi 
Saint 
 

19h00 Chapelle à l’hôpital Barthélemy Durand à 
Étampes 

Culte œcuménique 
Jeudi saint 

30/03/24 Culte de Pâques 
 

10h30   

     

Vacances de printemps (Pâques) ‘Zone C’ : du 06/04/24 au 22/04/24 

(Culte de Pâques : 31/03/24) 
     

07/04/24 

 

Séance 6  10h30-
15h 

Jardin biblique, K.T., G.D.J. Café-Parents 

Actes ch.18.23-
ch21.17 
 

10, 11, 12 
/04/24 

Retraite des 
catéchumènes 

(Recat) 

Consistoire 
Francilienne 
Sud-Est 

 Contact : Pasteur Céline Sick 

EPU Boissy St Léger 

celine.d.sick@gmail.com 

Lieu : Communauté du Chemin Neuf 
           1 Rte de Guillerville,  
           91910 Saint-Sulpice-de-Favières 
 
 

 

mailto:Miji.email@gmail.com
mailto:rakotonindrainaryan91@gmail.com
mailto:celine.d.sick@gmail.com
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13-
14/04/24 

« Workship » 

Mission 
Jeunesse de 
l’Epudf 

 Contacts : Audrey (Epudf)et Ryan (Epu EVJ) 
pour la Com de Miji   

Miji.email@gmail.com 

rakotonindrainaryan91@gmail.com 
 

 

05/05/24 Séance 7 10h30-
15h 

Jardin biblique, K.T., 

G.D.J. 
 

Café-Parents 

Actes ch.27 

19/05/24 Culte de 
Pentecôte 

10h30 Confirmations :  

• Yolan Rakotonindraina 

• Jean Chris Barre 

•  

Lieu :  
Église Saint-Basile 
d’Étampes  

 

 

 

 

Contact  Pasteure  Sook-Hee YOUN  

                   06.29.81.60.58 

        pasteurshyoun@gmail.com 

Comité de rédaction Nicole NICOLAS 

Mise en page Deuk-Gu YOUN 

Administration 

 

EPU E-VJ, 11 rue de la Juiverie, 91150 Étampes 

https://etampes.epudf.org/ 
 

 

  

mailto:Miji.email@gmail.com
mailto:rakotonindrainaryan91@gmail.com
mailto:pasteurshyoun@gmail.com
https://etampes.epudf.org/
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 igne. Plus que toute autre 

plante, la vigne a fait l'objet d'efforts 

et de soins millénaires pour en 

sélectionner les cépages, adapter la 

culture à chaque terrain et en 

améliorer la production. 

L'importance de la vigne dans la vie 

du peuple d'Israël est attestée par de 

nombreux récits bibliques. Les 

travaux des vignerons et la 

fabrication du vin fournissent une 

abondante récolte d'images et de 

paraboles pour décrire les relations entre Israël et Dieu, le monde et Dieu. La vigne est elle-

même considérée comme l'emblème du peuple d'Israël. La vigne est toujours cultivée pour la 

joie partagée et associée à la prospérité et à la paix. C’est dire le soin jaloux de Dieu pour son 

peuple.  

Flavius Joseph signale la présence d'une vigne en or sur la façade intérieure du temple de 

Jérusalem : feuilles, sarments et grappes en or offerts comme ex-voto par les fidèles voulant 

remercier le Seigneur. Ce détail important aide à comprendre le passage de Jean 15 où Jésus se 

compare lui-même à un cep de vigne. Il se présente ainsi comme l'intermédiaire entre l'origine 

de la vie et les extrémités des branches. C’est par lui que la sève spirituelle monte pour irriguer 

les sarments afin que ceux-ci portent du fruit abondant. Le sarment doit être attaché au cep 

pour être nourri. S'il ne l'est pas, la branche va mourir, mais elle peut être greffée et vivre. Jésus 

se présente comme étant au service de notre vie. Il y a une circulation d'amour entre le Père et 

le Fils et le Fils et ses amis (verset 15). Cet amour produit des fruits généreux à partager.  

 

Demeurer en Christ, c'est demeurer attaché à la source de la vie, demeurer unis à la source de 

l'amour. Demeurer en lui, c'est la foi. 

Genèse 9, 20 et 21 ; Nombres 13, 17 à 24 ; Jérémie 2, 20 et 21 ; Ézéchiel 18, 2 ; Psaume 80 ; 

Matthieu 21, 33 à 43 ; Jean 15, 1 à 17 ; Apocalypse 14, 17 à 20 

 

 
 
Extrait du livre, 40 Plantes de la Bible 
Pascal GEOFFROY 
Aquarelle : Marie-Thé CANOVAS 
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Prière d’intercession à 7 mains 

 

Seigneur, nous te remercions pour ce week-end qui crée des liens et offre une occasion 

de s’échapper du quotidien. Nous te remercions pour ces rencontres qui nous rappellent 

que nous ne sommes pas seul(es) dans notre foi et dans notre chemin. 

Merci pour la vie que tu renouvelles en nous à chaque instant. 

Seigneur, tu nous connais mieux que nous-mêmes. Aide-nous à veiller afin de ne pas 

céder à la tentation. 

Propage ton amour dans le monde. 

Permets-nous de vivre réellement l’unité de ton Eglise et en communion avec tous nos 

frères et sœurs en humanité. 

Permets-nous d’acquérir l’intelligence de ne pas juger autrui. 

Apprends-nous à ne pas disperser notre énergie en agacements futiles. 

Aide-nous à marcher dans tes pas même s’il faut parfois marcher contre les pratiques 

qui nous entourent. 

Nos cœurs explosent aux sons des voix qui crient de douleur. Entends ces cris, soulage-

les, et apaise nos tourments. 

Père, Eternel, fortifie-nous, encourage-nous, pour que nous puissions être lumière du 

monde. 

Notre Dieu, nous te faisons confiance malgré tout. 

Quand le malheur sème le désespoir, il faut garder l’espérance car tu es l’Eternel, notre 

Dieu, le Dieu de ceux qui espèrent. 

Aide-nous à trouver des temps de repos pour notre cœur et notre corps. 

Rends-nous capables de ressentir la douceur afin de l’apporter à celles et ceux qui nous 

entourent. 

Car tu es bon, ceux qui souffrent trouveront la paix et la sérénité. 

Avec les mots que Jésus nous a enseignés, ensemble nous prions Notre Père… 

 

 

Ecrit par les jeunes durant l’atelier d’écriture du week-end 

du Rassemblement Régional ‘Connexion’ 2023 à Notre-

Dame de l’Ouÿe (91). 

                                                                                                                

Transcrit par S.H. Youn 

 


